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今日聊城

聚焦

代表发言说“尊敬的宋书记”，宋远方说———

“去掉‘尊敬的’，都是人大代表”
本报聊城 1 月 23 日讯

(记者 刘铭) 22 日下午，
市委书记、市人大常委会主
任宋远方参加临清市、冠县
代表团审议，有个别代表发
言称“尊敬的宋书记”时，
宋远方说去掉“尊敬的”几
个字，最好说尊敬的各位代
表，“因为我们都是人大代
表。”

22 日下午，宋远方先
后到临清代表团和冠县代表

团，与代表们一起审议《政
府工作报告》，代表们一致
认为报告实事求是、目标明
确、鼓舞人心、催人奋进。
当有代表提出要汇报一下本
县、市工作时，宋远方打断
说，“我不是来听大家汇报
工作的，我们都是人大代
表，讨论报告的过程是要加
深对报告的理解，是一个提
高认识的过程，是交流经
验、统一思想、达成共识的

过程。”
宋远方指出，只有有了

共识，才有团结，才能凝聚
成发展的力量。“审议报告
不是作报告，不是让大家汇
报工作，更不是座谈会。”

记者注意到，在审议
时，宋远方认真倾听每一位
代表的发言，仔细做好记
录，并不时和代表们进行探
讨。有的代表在发言中多次
提到了“尊敬的宋书记”，

宋远方马上打断该代表的发
言，“不要说尊敬的宋书
记，去掉‘尊敬的’几个
字，最好说尊敬的各位代
表，因为都是人大代表在审
议报告。”

宋远方说，政府工作报
告总结了过去五年所取得的
成绩，对今年和“十二五”
时期全市经济社会发展的目
标任务和重点工作进行了部
署，准确把握了时代脉搏，

体现了科学发展观的要求，
也体现了全市人民加快建设
生态型强市名城实现新跨越
的迫切企盼。“就个人来
说，这是一个很好的报告，
好在实事求是、鼓舞人心，
给下一个五年作了很好地规
划。”

宋远方指出，聊城是贡
献大市，但绝对不是偏僻落
后的代名词，在明清时期是
非常繁荣的，主要依交通而

繁荣，现在有了新的机遇，
就是打造区域交通枢纽。虽
然现在经济总量上来了，但
还要优化结构，当前发展需
要调结构、转方式，农民的
收入相对比较低，“后五年
要把农民的这一块补上来，
让老百姓真正得到实惠。”

宋远方强调，在发展经
济的同时，一定要做好环保
工作，保护好生态环境，“金
山银山不如碧水蓝天。”

本报聊城 1 月 23 日讯
(记者 刘彦朋) 23 日上
午，市委书记、市人大常委
会主任宋远方参加工商联
等界别政协委员讨论。有委
员说，去年来聊旅游有 800
多万人次，旅游收入 50 亿
元，人均才 600 多元。宋远
方说，这说明聊城距离休闲
度假游和修身养性游还有
很长的路要走。

“十二五”规划草案说，
去年来聊旅游人口 800 多
万人次，收入达到 50 亿元，
一天有 2 万多人来聊，而人
均消费才 600 多元，不知道
这个数据是怎么来的。”政
协委员殷立森说，应该把外

来游客和本地游客分开统
计，否则会给聊城旅游配套
设施建设带来误导。

参与讨论的宋远方说：
“这说明聊城还是停留在观
光游阶段，也有可能过多地
统计了本地游客。如果说开
发区的市民驾车到东昌湖
转一圈，也统计进去，那只
是放大了旅游人口，而没带
来实际效益。”

宋远方说，旅游统计要
尽可能刨除本地游客，促使
聊城旅游由观光游向休闲
度假游、修身养性游转变，

“只有把旅客留在聊城，才
能拉动内需，刺激消费，给
聊城经济带来实际增长。”

宋远方参加工商联等界别讨论说旅游

旅游统计尽可能刨除本地游客
本报聊城 1 月 23 日讯

(记者 刘云菲) 23 日上午，
市委副书记、市长林峰海参
加市政协医药卫生等界别的
讨论会，政协委员就民生问题
争先恐后发言，提出多条建
议。林峰海说，“陪母亲看病深
刻体会到看病难，只管理不如
多建价低质高的医院。”

政协委员郭思成坐在后
排，发言时站了起来，直言不
讳地谈起民办教育问题。“提
到民办教育就是‘规范’，难
道民办教育就不规范？不能
只对民办教育‘卡脖子’，应
该支持民办教育，这样教育
资源才能多元化，有了市场
才有竞争。教育不能只提高

硬件，不注重软件，不是盖几
栋楼学习就提上去了，关键
是师资队伍。”政协委员张
杰、赵素婷等人提出，应规划
建立献血车场地、建立突发
事故医疗救助基金等。

听完政协委员的发言，
林峰海有感而发地说，前段
时间陪母亲看病，看到医院
走廊里到处放着病床，切身
感受到看病难的问题。“医疗
教育是根本的民生问题，需
加大投入。而当前出现的多
种问题，是优质资源缺乏与
需求量大之间的矛盾，光靠
管理不行，关键要发展改革，
只管理不如多建价低质高的
医院。”

林峰海参与政协讨论谈看病

“陪母亲看病深刻体会看病难”

宋远方参加讨论会。
本报记者 李军 摄

林峰海参加讨论会
本报记者 邹俊美 摄

本报聊城 1 月 23 日讯
(记者 谢晓丽 刘铭) 23
日下午，市十五届人大四
次会议二次全会举行，听
取了市人大常委会第一副
主任申长海作的市人大常

委会工作报告，市中级人
民法院院长苏勇、市人民
检察院检察长王晨分别作
市中级人民法院报告、市
人民检察院工作报告，表
决通过了关于接受有关人

员辞职请求的决定(草案)
和市十五届人大四次会议
选举办法(草案)。

申长海说，一年来，
市人大常委会先后召开常
委会会议 7 次，听取审议

“一府两院”工作报告、
汇报 25 项，开展视察、调
研、执法检查 22 次，作出
决议、决定 7 项，较好地
发挥了地方国家权力机关
的作用。

市十五届人大四次会议二次全会举行
申长海作市人大常委会工作报告

本报聊城 1 月 23 日讯
(记者 刘铭 谢晓丽) 23
日下午，市中级人民法院院
长苏勇、市人民检察院检察
长王晨分别作聊城市中级人
民法院、聊城市人民检察院
工作报告。

苏勇在报告中介绍，一
年来，市中级法院审、执结各
类案件 3735 件，结案标的额

23.97 亿元。市中级法院以贩
卖、制造毒品罪分别判处彭
莹等 4 名被告人无期徒刑和
死刑；以非法制造、买卖、运
输爆炸物罪分别判处梁西成
等 5 名被告人有期徒刑 15
年、无期徒刑直至死刑；判处
未成年罪犯 113 人，其中 50
人被判处管制、缓刑等非监
禁刑。

王晨在报告中说，2010
年，全市检察机关立查危害
农业生产、影响农村稳定、侵
害农民权益的职务犯罪案件
51 件 96 人，查办房地产开
发、惠农资金发放和土地管
理领域职务犯罪案件 19 件
44 人，立案查处各类职务犯
罪案件 92 件 172 人，其中贪
污贿赂犯罪案件 69 件 126

人，渎职侵权犯罪案件 23 件
46 人。聊城市市政管理局原
局长任长河因受贿、贪污罪，
被判处有期徒刑 12 年；聊城
市市区国税局原局长荆长民
因受贿、巨额财产来源不明
罪，被判处有期徒刑 8 年；东
昌府区教育局原局长许某，
因涉嫌巨额受贿被立案查
处。

去年126 人涉贪污贿赂案被查处


